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羅 針 盤

指標となる東京製鉄宇都宮工場の特
級価格は51,000円／トンから開始。
27日現在 46,000円／トン。ここ
１か月以上相場は下がっている。円
高が進み円建の輸出価格を押し下げ
国内価格も下げています。９月に関
しては下げが続くでしょう。

8月予測の自己評価 鉄スクラップ；〇 銅 ；〇 アルミ；×Market Forecasts by Y. san –9月-

LME2,150ドル／トン台からスタート。
序盤はLME 2,531ドル／トンを付けた
が、27日はLME 2,500ドル／トン台。
9月に関してはスクラップの発生源、
自動車業界の一部稼働停止、金相
場の反発等から考えると横ばいでしょ
う。

処分場火災は減らず、東京都はモデル
契約書に「リチウムイオン電池混入」の条
文を追加し対策を講じているが、排出者
の大半は目の前から消えることが第一で
あり、収運会社も細かく見切れず、中間
処理場が身を守るしかない。土間選別
強化と作業員教育を徹底して火災を防
ぎ、有価物抽出を増やす工夫を。

鉄スクラップ 銅 アルミ 産業廃棄物

Topics 環境産業の雇用規模

環境省が７月4日に公表した、「令和５年度環境産業の市場規模・雇
用規模等に関する報告書（2022年調査結果）」から、前回の市場規模
に続き今回は雇用規模について、その概要を掲載いたします。
詳細は、前回と同じ環境省の公表資料を次のＵＲＬからご参照くださ
い。 https://www.env.go.jp/press/109722_00009.html?print=true

本報告書では、環境産業を、「供給する製品・サービスが、環境保護
及び資源管理に、直接的又は間接的に寄与し、持続可能な社会の実
現に貢献する産業」と定義して、「環境汚染防止」、「地球温暖化対策」
「廃棄物処理・資源有効活用」及び「自然環境保全」の４つの分野に分
けております。今回は、雇用規模の推計をこの４つの分野の積み重ね
で見てまいります。
雇用規模の過去推計について
・下のグラフは、2020年から2022年までの（過去の）国内雇用規模の
推計結果です。

 
残暑が続きお疲れ様です。松村です。
前回は少年時代のハイライトである自転車での東北一周についての
お話を致しましたが、今回は自転車競技にすべてを捧げた青春時代
を紹介いたします。チームサイクラーズスネルの監督である三瀧さん
（日本代表、世界選手権5位の実績を持つ元プロ選手）にはとてもか
なわない競技人生ではありましたが、少しお付き合いください。
小学校5年で東北一周を達成した松村少年は、特に自転車競技があ
る事も知らずに中学生となります。そこでたまたま本屋に行き、たまた
まサイクルスポーツという雑誌を目にし、世の中にロードレースという競
技があり、中学生の部というカテゴリーがある事を知りました。
そのレースはわずか15㎞。東北一周の1500Kmを達成した松村少年
は「楽勝だな」と根拠のない勘違いをしてエントリーしてしまいます。
しかし、スタート地点に並んだら・・・100人位の血気盛んな中学生（そ
れも3年生が中心）ばかり。一気にその雰囲気に飲みこまれた少年は
スタートして100mですぐに脱落、、、結局70位ほどに終わりました。
そんな、根拠のない自信を木っ端微塵に打ち砕かれた松村少年でし
たが、負けず嫌いであきらめの悪い、でも勝負事が大好きな性格が災
いし？次なるレースを探し始め挑んでいくことになります。が、もちろん
そう簡単に勝てるわけもなく、また次へと…こうして自転車競技にのめ
りこんでいきました…
高校の進路はもちろん自転車競技部がある高校一択で、片道45㎞
の高校へ通う事になります。朝は片道45㎞1時間半、それ以外に部の
練習で2～3時間、そこから再び片道45㎞を掛けて22時頃に帰宅とい
う厳しい日常に生活が一変、さらに高校部活動あるあるの上下関係も
味わいながら、不幸にも背骨の圧迫骨折なども経験する厳しい高校
生活を過ごすことになります（勉強はもちろん赤点の嵐でこちらも厳し
い学校生活でした...）。そして3年生。

Series 自転車競技に明け暮れた青春時代①

サイクラーズ グループ戦略部
松村拓紀

・2022年は全体で約296.3万人となり、対前年比では4.6%増加し、
2000年（約200万人）と比較すると約1.5倍となっております。
・グラフのデータから分野別の2000年から2022年までの伸びは次の

    通りで、市場規模の伸び率は「地球温暖化対策」分野の伸びが著
    しく約6.7倍に拡大しておりました。
※参考に市場規模の伸び率を、赤字で載せました。

大分類 2000年 2022年 伸び率 ※市場規模の 伸び率

環境汚染防止 170,246人 130,718人 0.8 倍 1.8 倍

地球温暖化対策 107,428人 723,564人 6.7 倍 8.7 倍

廃棄物処理・資源有効利用 1,297,703人 1,774,203人 1.4 倍 1.4 倍

自然環境保全 420,240人 334,776人 0.8 倍 1.2 倍

合計 1,995,617人 2,963,261人 1.5 倍 1.9 倍

・弊社に関係深い「廃棄物処理・資源有効利用」分野の内訳では、
2000年以降緩やかに増加を続け、2007年から2010年まではほぼ
横ばいで推移。2010年から2011年にかけて、「都市ごみ処理装置」、
「建設リフォーム・リペア」及「100年住宅」の増加により、雇用規模が
増加。2013年以降は、雇用規模が大きい「資源、機器の有効利用」
の増減に伴い、当該分野の雇用規模も増減を繰り返しております。

当然目標はインターハイ優勝、入賞すれば大学
の推薦がもらえるという中で生活のすべてを競技
に捧げ、まずは静岡県予選に臨みます。全国で
の優勝を狙う中で県大会は通過点であり、最低
優勝という目標で臨んだものの、途中で落車に
巻き込まれてしまうアクシデント。頭の中は真っ白
でしたが幸い骨折がなく自転車を乗り換え再乗、
何とか2位…あの時初めてアドレナリンというもの
を実感しました（右の地元スポーツ新聞に流血2
位みたいな扱いで掲載されたのは自慢ですw）そ
の後、ブロック大会も2位通過し全国大会へ。し
かし全国の壁は厚く12位に終わり、国体でも入
賞は出来ず夢破れました…。しかし国体終了後
高校顧問とつながりのある強豪大学に温情で推
薦枠一番下の枠で拾ってもらえることになり（い
わゆるコネだと思います）、何とか大学で自転車
競技を継続できることとなりました。この時に初め
て人脈によって道が広がることを体感しました…
進学先の大学競技部がこれまた非常に濃い強
豪校で自分の競技人生、さらには人生に大きく
影響した4年間になりました…（次回へ）

国内銅建値1,420,000円／トン、LME
9,100ドル／トンでスタート。8月月初か
ら世界的な株安や原油高等により上げ
下げを繰り返し、27日現在国内銅建値
1,360,000円／トン。LME9,000ドル／
台。９月に関しては円高が進む以上、
下がると思われます。
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